



ASAMBLEA REGIONAL DE MURCIA

IX LEGISLATURA

COMISIÓN ESPECIAL DEL AGUA

N.º 12

CELEBRADA EL DÍA 13 DE SEPTIEMBRE DE 2017

ORDEN DEL DÍA

- I. [Aprobación de actas de sesiones anteriores.](#)**
- II. [Continuación de los trabajos de la Comisión.](#)**

SUMARIO

Se abre la sesión a las 12 horas.

I. Aprobación de actas de sesiones anteriores.

Votación de las actas correspondientes a las sesiones celebradas los días 19 de septiembre, 4 y 17 de octubre y 9 y 23 de noviembre de 2016.....3

II. Continuación de los trabajos de la Comisión.

En el turno general interviene:

El señor **Navarro Jiménez**, del G.P. Socialista.....3

La señora **Giménez Casalduero**, del G.P. Podemos.....4

El señor **Sánchez López**, del G.P. Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía.....5

El señor **Cano Molina**, del G.P. Popular.....5

El presidente, señor **Guillamón Álvarez**, resume las propuestas realizadas por los portavoces de los grupos parlamentarios.....6

En un nuevo turno interviene:

La señora **Giménez Casalduero**.....7

El señor **Navarro Molina**.....8

El señor **Cano Molina**.....9

En un turno por alusiones interviene la señora **Giménez Casalduero**.....10

Votación de la relación de comparecencias propuestas.....12

Se levanta la sesión a las 13 horas.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Señorías, vamos a dar comienzo a la sesión de la Comisión Especial de Agua correspondiente al día de hoy.

En primer lugar vamos a proponer la [aprobación de actas que tenemos pendientes](#), la 7, 8, 9 y 10, correspondientes al 19 de septiembre, 4 de octubre, 17 de octubre y 9 de noviembre. Todos ustedes las tienen en su poder y las han consultado. ¿Alguien tiene algo que decir al respecto? Pues entonces vamos a proceder a firmar el acta y a aprobarla. Señorías, la número 11, del 23 de noviembre, también quedaba pendiente.

Bueno, a continuación, la reunión de hoy de esta comisión tiene por objeto seguir completando las comparecencias de personas que nos parecen interesantes en la cuestión del agua en la Región, y debo decirles a sus señorías que de la relación que hicimos en su día en la comisión correspondiente, la número 7, del día 19 de septiembre de 2016, teníamos nueve comparecencias, de las cuales se han realizado la uno, la dos, la tres y la cuatro, es decir, organizaciones agrarias, el director general del Agua, don Andrés Martínez Francés, y el profesor Francisco Cabezas-Calvo Rubio. Les recuerdo que la Confederación Hidrográfica justificó la no presencia de ningún directivo de la misma. Por tanto, quedan pendientes todavía la número 5, que es la del presidente de la Mesa del Agua, don José María Albarracín Gil; la del profesor don Domingo Jiménez Beltrán; la de don Adolfo Gallardo Marco, que es el delegado del Gobierno en la Mancomunidad de Canales del Taibilla, y la del director general de la empresa Agua de las Cuencas Mediterráneas (Acuamed).

Por consiguiente, podemos hablar de esto, si hay que hacer alguna corrección, algún añadido, para lo cual tiene la palabra el portavoz del Partido Socialista, señor Navarro.

SR. NAVARRO JIMÉNEZ:

Gracias, señor presidente.

Aparte de las comparecencias que tenemos solicitadas, yo creo que ahora estamos en un momento especial. Tenemos el documento, el borrador para el debate sobre el pacto del agua, y probablemente tendríamos que obviar esas comparecencias que teníamos previstas y añadir alguna más.

Hay cuestiones que en principio podríamos pedir o sugerimos. Aunque vamos a tener una reunión el próximo lunes, que el consejero viniera a esta comisión a explicar los puntos sobre el pacto del agua, que pudiéramos debatir en el seno de esta comisión lo del pacto del agua.

Por otro lado, por parte del SCRATS se ha presentado un estudio de alternativas para redotar el trasvase Tajo-Segura, estudio que está encima de la mesa, dentro de ese pacto del agua, y sería también interesante que viniera el SCRATS, el representante, su presidente, a explicar en el seno de esta comisión esa alternativa, que yo creo que va a ser un documento de trabajo con el que vamos a tener que trabajar todos los grupos dentro del pacto del agua, junto con el SCRATS y las organizaciones agrarias. Entonces, nosotros pediríamos que aunque alteráramos un poco el plan que teníamos previsto, que pudiera venir el consejero y el presidente del SCRATS.

Probablemente haya alguna otra comparecencia que sugieran los grupos y que nosotros apoyaremos, si está todo relacionado con lo que es el documento del pacto del agua.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Gracias, señor Navarro.

Por el partido Podemos, tiene la palabra la señora Casalduero. Giménez Casalduero, perdón.

SRA. GIMÉNEZ CASALDUERO:

Muchas gracias, señor presidente.

Nosotros creemos que sí, que se tienen que agilizar las comparecencias que quedan pendientes, especialmente la de don Domingo Jiménez Beltrán, la cual se solicitó hace ya más de un año que pudiera venir, sobre todo porque es una de las personas que puede venir a hablar de energía fotovoltaica relacionada con la desalación y creemos que sigue siendo fundamental su experiencia y su testimonio. Pero aparte de las que quedan aún pendientes, que apoyamos el que se ordenen, nos gustaría hacer alguna propuesta más.

Precisamente a raíz de ese contexto que ha dicho el portavoz del grupo Socialista, que está en este momento sobre la mesa el pacto regional del agua, y en el cual nosotros tenemos una postura muy clara, no de negar la necesidad de que se haga ese pacto, sino la forma y el contenido con el que se está realizando. No tenemos muy claro si esta comisión sería el sitio para debatir el pacto regional del agua, si desde luego es en los mismos términos que hasta ahora se ha hecho esta comisión, que prácticamente no ha habido debate y no ha servido absolutamente para nada, más que para hacer de altavoz de determinados comparecientes que han estado viniendo. Yo creo que esta comisión sí que se podría haber planteado como un grupo de trabajo desde el minuto uno que se creó, pero no hemos conseguido que fuera así. Entonces, ahora traer aquí al consejero, bueno, no es que no lo apoyemos, pero no sé realmente, y esto sí que lo pregunto aquí a los integrantes de esta comisión, cuál sería la dinámica de debatir aquí el pacto regional del agua. Quiero decir, ¿sería simplemente que haya comparecencias en las que se pueda aportar? Porque en ese caso nosotros lo que creemos es que hay muchos más actores que deberían estar interviniendo en esta comisión, si se va a tratar de un monográfico sobre el pacto regional del agua. Entonces, como esto no queda muy claro, me gustaría que ahora el resto de los portavoces lo aclararan.

En cualquier caso, creo que en el contexto que estamos ahora es fundamental añadir por nuestra parte dos comparecientes más, y sobre todo, primero, agilizar la de don Domingo Jiménez Beltrán, que era a petición nuestra y que se ha estado ralentizando durante casi un año, y, segundo, creemos que es importantísimo que pueda venir una persona experta a nivel científico y técnico en cambio climático y relacionado con temas de agua, y propongo, aunque tenemos que ponernos en contacto con él para ver su disponibilidad, a Jorge Olcina, de la Universidad de Alicante, que es un experto de prestigio en este ámbito, gran conocedor del tema y sobre todo en materia de sequía, inundaciones, cambio climático y medidas de adaptación. Creemos que es muy importante que en esta comisión se empiece a hablar también de sequía y de cuáles son las medidas de prevención y de planificación que tiene el Gobierno regional a nivel estatal, y por eso nos parece una persona muy acertada.

Y en segundo lugar queríamos proponer, y de manera urgente, volver a pedir la comparecencia del presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura. Aunque haya declinado reiteradamente, consideramos que es imprescindible que venga aquí a esta comisión y vamos a seguir pidiendo su comparecencia hasta que consigamos que venga a la Asamblea Regional, porque creemos que es el máximo responsable, para poder dar su opinión.

Y también quería añadir que en la situación en la que nos encontramos de gran conflicto social y económico en relación con el agua en nuestra región, y en concreto en la cuenca del Segura, también pedimos la comparecencia de la directora general del Agua, la señora Liliana Ardiles, porque no se ha dignado ningún miembro del Ministerio, y la prueba está en el propio presidente de la Confederación, a venir a una comparecencia, en la que creo que los grupos tendríamos muchas cuestiones que resolver, o dudas que resolver a raíz de su comparecencia. Por lo tanto, también pedimos la de la directora general del Agua.

Gracias.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Muchas gracias, señora Giménez Casalduero.

Por el Partido Ciudadanos tiene la palabra el señor Sánchez, que no hace falta que se mueva de su sitio, debido a determinados problemas de movilidad que en estos momentos padece.

SR. SÁNCHEZ LÓPEZ:

Muchas gracias, señor presidente.

Bueno, pues nos parece oportuno, nos parece todo oportuno. Nos parece bien la comparecencia de la directora general del Agua, la señora Ardiles, pero yo creo que aquí tenemos que funcionar por criterios de eficiencia, conveniencia y oportunidad y darle prelación a las comparecencias que son importantes, sin perjuicio de que todas se deben celebrar. Debemos reanudar el ritmo a velocidad de crucero de esta comisión y que no sea a salto de mata, una reunión ahora, a los tres meses otra... Vamos a intentar poner un calendario, yo propondría un calendario para que nos reuniéramos periódicamente. Pero si bien es cierto que todas las comparecencias son importantes, reitero, si me permite el señor Navarro, ahora mismo que estamos con el pacto regional del agua en ciernes, a lo mejor sería importante darle prelación a las dos comparecencias que él mismo ha solicitado y que incluso me ha parecido ver que el señor portavoz en esta comisión del Partido Popular asentía cuando la solicitaba. Si estamos con un pacto regional del agua en ciernes, pues es bueno que comparezcan en este momento estas dos personas que ha solicitado, que, como ya lo ha dicho él, no las voy a reiterar. Y bueno, después de ellas, todas las demás que ya están ordenadas, e incluso, si no lo están, pues que comparezca en su momento la señora Ardiles, porque también nos parece importante que venga a exponer en esta comisión.

Muchas gracias.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Gracias, señor Sánchez.

Por el Partido Popular, tiene la palabra el señor Cano Molina.

SR. CANO MOLINA:

Muchas gracias, señor presidente.

Por esta vez, señor presidente, y sin que sirva de precedente, suscribo las palabras del señor Navarro. Estoy de acuerdo con él en su exposición, ya que creo que ahora todos los esfuerzos de esta comisión deben ir dirigidos a enriquecer o, digamos, a ayudar de alguna manera a que salga adelante ese pacto regional del agua. Y, por supuesto, yo también lo tenía anotado aquí —es lo que tiene hablar el último—, las comparecencias del consejero de Agua de nuestra Comunidad, o, en su defecto, del nuevo director general de Agua, Miguel Ángel del Amor, así como del nuevo presidente del Sindicato Central de Regantes, Lucas Jiménez, ya que, como bien ha dicho el señor Navarro, el Sindicato Central de Regantes ha elaborado un estudio que nos va a servir de mucha ayuda y va a ser recogido, por lo menos por parte del grupo Popular, en el pacto regional del agua, y yo creo incluso que va a servir de mucha ayuda para el pacto nacional del agua; un estudio pormenorizado y detallado, que habla de déficits, que habla de excedentes y que creo, como he dicho, que nos va a servir de mucha ayuda para llevar a cabo ese pacto nacional del agua, ese pacto regional del agua y las actuaciones pertinentes que de él emanen. Por lo tanto, creo que serían dos comparecencias que sí que habría que ordenar a la mayor brevedad.

Y, por otro lado, decirle a la compañera de Podemos que... bueno, antes decir que nosotros también vamos a solicitar la comparecencia de un experto en energía fotovoltaica para que nos hable de la viabilidad de la fotovoltaica y de la desalación. Y esas serían nuestras tres peticiones de comparecencias.

Y, por otro lado, decirle a la compañera de Podemos que esta comisión sí está sirviendo para mucho desde que se creó. Su primera comparecencia fue ni más ni menos, que en paz descansa, que de don José Manuel Claver. Todos los que han venido aquí a comparecer tienen que ver con el agua y además nos han podido, de alguna manera, enseñar e instruir o hablar de las necesidades hídricas que tiene nuestra cuenca. Por lo tanto, creo que eso es un grupo de trabajo, eso es trabajar por las necesidades de agua que tiene la Región de Murcia y que con el fin que se creó esta comisión está funcionando.

El pacto regional del agua creo, aunque ustedes no quieran, tiene que seguir donde está. Fue aprobado por unanimidad en esta Asamblea Regional, en un debate del estado de la Región, en las propuestas de resolución (cinco grandes pactos y uno de ellos era el pacto del agua). Una vez que se aprobó en esta Asamblea tenía que pactarse con el Gobierno. Así estamos trabajando los distintos grupos políticos que así lo hemos querido -gracias a Dios, la inmensa mayoría de esta Cámara-, y por lo tanto eso se está haciendo, trabajándolo los tres grupos políticos, PSOE, Ciudadanos y Partido Popular, junto con el Gobierno, junto con las organizaciones agrarias, junto con las organizaciones de regantes, y esperamos sacar un buen documento, el mejor documento posible, para que ese pacto regional del agua sea una realidad, sea pionero y de alguna manera sea el primer paso para ese gran pacto nacional del agua que tanto necesitamos.

Usted lo ha dicho bien, señora Giménez Casaldueiro, ha hablado de muchos más actores, eso es lo que ustedes hacen continuamente en materia de agua en esta región, actuar.

Muchas gracias, señor presidente.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Muchas gracias, señor Cano Molina.

Bueno, bien, voy a resumir lo que se ha hablado aquí. Por parte del Partido Socialista se propone al consejero (pacto del agua), porque el consejero, que encabeza este pacto, de alguna manera puede contarnos algo. Es importante. Y el SCRATS, porque tiene el estudio alternativo que han estudiado. Comparte en su totalidad el Partido Popular esta propuesta, por Ciudadanos no hay inconveniente y por parte de Podemos parece que tampoco hay.

En segundo lugar, Podemos aplica... bueno, lo ha explicado el portavoz del Partido Popular, es decir, la dinámica del plan del agua regional tiene su campo de actuación y lo vamos a respetar, por lo tanto no hay por qué incluirlo en este orden que estamos negociando ahora.

Lo del cambio climático no he visto que ningún grupo se haya posicionado. Ahora le daré la oportunidad, pero no creo que haya ningún problema en esto.

Pedir la comparecencia del presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura es inútil, porque no va a venir y lo único que vamos a hacer es sacar algún rédito político, que me parece que sería contraproducente con respecto a la unión a la que tenemos que llegar.

Y de Liliana Ardiles, la señora directora general, qué decir. Por lo tanto, no lo sé, ahora se posicionarán los grupos con respecto a estas tres peticiones: el cambio climático, de Jorge Olcina, el presidente de la Confederación Hidrográfica y de Liliana Ardiles.

Y luego ya el Partido Popular, según su portavoz, como es muy importante el tema fotovoltaico, eso es así, se reserva la opción de intentar que venga también un experto

en esto, aparte del señor Jiménez Beltrán, que no es que lo tengamos apartado, es que todavía no le había correspondido, porque estamos siguiendo el orden y le correspondía venir primero al presidente, don José María Albarracín, y luego al profesor Domingo Jiménez Beltrán, lo que pasa es que habíamos interrumpido, o sea, que tampoco hay...

Entonces, si les parece, la propuesta sería: consejero, SCRATS, Albarracín (que nos queda pendiente), fotovoltaico (que sería Jiménez Beltrán y el que se proponga por parte del Partido Popular), Adolfo Gallardo (director general de la empresa de Acuamed), y este sería el orden... ¡Ah!, sí, Jorge Olcina, pero Jorge Olcina quizá lo deberíamos poner a continuación de Jiménez Beltrán, si les parece, por coherencia.

Repito para todos: consejero, SCRATS, José María Albarracín, Domingo Jiménez Beltrán y el experto que proponga el Partido Popular, Jorge Olcina, Adolfo Gallardo (de Canales del Taibilla) y el director general de Acuamed. Este sería el orden, con lo cual, si les parece, esto lo trasladaremos a la Junta de Portavoces para que, en primer lugar, se ponga de acuerdo con el consejero y le proponga su comparecencia.

La señora Giménez Casaldiero tiene la palabra. A continuación, el señor Navarro. Y supongo que el señor Cano Molina después.

A ver, señora Giménez Casaldiero.

SRA. GIMÉNEZ CASALDUERO:

Gracias, señor presidente.

Bueno, mi voto en contra en relación con la ordenación que acaba de enumerar el presidente de la comisión, porque vuelve a pasar lo mismo que en otras ocasiones, y es que los comparecientes que quedan pendientes se van relegando conforme hay propuestas del Grupo Popular, y en este caso es el señor consejero, creo que también apoyado por el Partido Socialista, pero creo que se debe de seguir rigurosamente el orden que ya se aprobó en un acta que acabamos de aprobar. Entonces vuelve a pasar lo mismo, siempre va a haber comparecientes que se proponen en la última reunión y que hacen rotar el orden que está pendiente, por lo tanto, mi voto en contra y mi oposición a que sea de esta manera.

También quiero puntualizar para que conste en acta que la necesidad de que vengan expertos, como puede ser tanto en cambio climático o personas que provengan de la Administración general, es precisamente porque, por la importancia de lo que tenemos entre manos, creemos que no se puede llegar a buen puerto con el pacto regional del agua si previamente no estamos escuchando distintas visiones del tema de la gestión y planificación del agua, porque al final los únicos que aquí vienen son aquellas personas que están apoyando el discurso que el Gobierno quiere que se oiga en esta Cámara. Yo creo que tiene que haber más pluralidad, que tiene que haber más expertos, precisamente para que si finalmente se consigue un pacto regional del agua serio y riguroso sea porque hemos podido trabajar todos en ello y ha habido personas comparecientes que han aceptado...

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Un momento, señora Giménez Casaldiero.

Vamos a hacer exactamente medio minuto de tomar instantáneas.

SRA. GIMÉNEZ CASALDUERO:

Bueno, básicamente eso, que quiero que conste que no apoyamos este orden de comparecencias y que lo sigamos debatiendo aquí. Mi propuesta es que se mantenga el orden que hay hasta ahora y las personas que se han incorporado ahora lleguen sucesivamente en la lista.

Es probable que algunos de los que están aquí no puedan comparecer y entonces vaya rotando, pero creemos que el retraso en el que se está poniendo alguna de las personas propuestas por la oposición ya parece que es de manera intencionada.

Y luego añadir la necesidad de que vengan otros expertos de cara a si ustedes realmente tienen la voluntad de que esta sea una comisión en la que se debata con rigurosidad el pacto regional del agua.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Gracias, señora Giménez Casaldueiro.
Señor Navarro, del Partido Socialista.

SR. NAVARRO JIMÉNEZ:

Gracias, señor presidente.

He dicho que estamos en un momento especial, iniciando lo que son los trabajos sobre el pacto, con lo cual creo que no impide las comparecencias de los comparecientes que previamente habíamos establecido.

Lo ha dicho el portavoz de Ciudadanos, que tenemos que agilizar esta comisión. Yo creo que en lo que queda de septiembre y en el mes de octubre, si esta comisión se reúne semanalmente, pueden venir los nuevos comparecientes que hemos propuesto y los comparecientes que anteriormente teníamos en lista de espera.

Respecto a las propuestas que han hecho el resto de portavoces estoy de acuerdo. Lo teníamos nosotros también y lo hemos estado comentando en el grupo parlamentario, en este momento sería muy interesante también la comparecencia, aunque sabemos que va a ser difícil, si no imposible, del presidente de Confederación Hidrográfica, para que explicara cuáles son las actuaciones que se han hecho, dada la situación de extrema sequía que estamos padeciendo durante el verano, pero sobre todo, aparte de las actuaciones que se han hecho, qué actuaciones se van a hacer a partir del 1 de octubre, donde comienza un año hidrológico que va a ser probablemente tan duro o más duro que el que acaba, ¿no? A lo mejor habría que dar algún contacto previo por parte del presidente o por parte... con el presidente de la Confederación, aunque sabemos de su actitud anterior de no comparecer aquí, creo que en este momento sería importante, porque también esa comparecencia nos puede ayudar a buscar las soluciones y las alternativas dentro del pacto regional del agua. Yo creo que Confederación tiene que hacer un papel importante dentro de esa comisión de trabajo del pacto.

Lo de Liliana Ardiles, si puede ser que venga la directora general del Agua, que últimamente la verdad es que ayuda poco a la situación que hay en Murcia. Esta mañana he leído en un diario que parece que equipara la sequía estructural que tenemos en Murcia con la sequía coyuntural que hay en otras cuencas, pero, bueno, si es posible con posterioridad a las comparecencias que tenemos ordenadas que venga la directora general del Agua también sería interesante.

Y por último, junto con el presidente de Confederación, teníamos otra propuesta para hacer a posteriori de todos los comparecientes que hay, y es que todos entendemos que la desalación es uno de las alternativas que tenemos y hay ahora mismo en marcha un proyecto de un grupo de empresarios de la Región para la construcción de una desaladora privada, con capital privado, y yo creo que también sería interesante que pudiéramos, una vez comparecidos los que están en la lista de espera, escuchar a este grupo de empresarios, porque probablemente también la iniciativa privada tiene mucho que ver para la solución estructural que tenemos en Murcia.

Y, bueno, me parece bien que venga Jorge Olcina, cualquier persona que pueda dar luz o aportar algo a esta situación que tenemos, o a lo que es la sequía continuada y la situación del cambio climático, cualquier opción yo creo que es buena. O sea, que nada,

de acuerdo en que venga Jorge Olcina y si el Partido Popular u otro grupo propone algún otro experto también lo apoyaremos.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Muchas gracias, señor Navarro.

Por el Partido Popular, señor Cano Molina.

SR. CANO MOLINA:

Gracias, señor presidente.

Bueno, en primer lugar decir que el Grupo Popular está de acuerdo con la relación de comparecientes y de actualizarla como hemos hecho, tal y como también ha señalado el Grupo Socialista, ya que estamos en un momento especial y la actualidad manda, señora Giménez Casalduero.

Por lo tanto, es de recibo que los primeros en comparecer, y además cuanto antes, sean el consejero o en quien delegue, si tiene a bien en comparecer, o el director general de Agua, y el presidente del Sindicato Central de Regantes, en base a ese estudio que están realizando y como máximo exponente de ochenta comunidades de regantes de la cuenca del Segura.

También estoy de acuerdo en que comparezca el presidente de Confederación Hidrográfica del Segura para hablarnos del inicio del año hidrológico, sobre todo porque viene un nuevo año hidrológico que se prevé duro, y quién mejor que él, como máximo responsable de la cuenca, para venir, si así lo tiene a bien. Instamos al presidente de esta comisión para que logre contactar con él, y, si lo tiene a bien, que venga. Evidentemente, aquí no se obliga a nadie.

Y, mire, señora Giménez Casalduero, ya se lo he dicho, la actualidad manda. Ustedes lo único que hacen es eso, ser meros actores allá donde van, en cualquier parlamento, y actuar, que se les da muy bien. Porque, mire, entre los 500 hectómetros cúbicos de agua que hay en el subsuelo, según sus argumentos, y todos los argumentos que ustedes esgrimen, sobre todo en materia de agua, poco, por no decir nada, se puede esperar de ustedes, ni en pactos ni no pactos. Ustedes ni están ni se les espera, ni les esperamos, por supuesto. Este tren sigue adelante. Tres grupos con la máxima representación de esta Cámara hemos tenido a bien sentarnos y negociar un documento para llevar a cabo un pacto regional del agua. En ello estamos trabajando, estamos limando asperezas, estamos consensuando y dialogando. El lunes nos volveremos a reunir. Estamos siendo responsables con la indicación que los murcianos nos dieron en las urnas, que es trabajar por sus intereses, y eso estamos haciendo desde el Partido Popular y en este caso también desde el Partido Socialista y desde el Grupo Ciudadanos, no así con ustedes. Por lo tanto, si usted no está de acuerdo con los comparecientes, votamos y adelante, que gane la democracia.

Muchas gracias.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Gracias, señor Cano Molina.

SRA. GIMÉNEZ CASALDUERO:

Por alusiones, querría intervenir.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Pero por alusiones tendría que hablar, señora Giménez Casaldueiro, Pablo Iglesias, porque en realidad las alusiones han sido a su partido, Podemos, a usted no le han hecho ninguna alusión, pero en la bondad infinita que tiene este presidente le va a conceder brevemente la palabra.

SRA. GIMÉNEZ CASALDUERO:

Muchas gracias, señor presidente, por su bondad infinita.

No, más que nada por aclarar una afirmación que ha hecho el señor portavoz del Partido Popular. No sé a qué se refiere con los datos de los 500 hectómetros del subsuelo, por lo tanto, quiero decir que si usted tiene alguien con el cual hablar de ese asunto, pues diríjase a la persona que ha vertido esas declaraciones. Es simplemente aclarar esto.

Y vuelvo a aclarar que no estoy en contra de los comparecientes que vienen, sino de que cambien ustedes el orden de esas comparecencias y que vuelvan a poner por delante las propuestas que llegan siempre en las últimas reuniones, porque creo que es muy importante, de hecho no nos oponemos a que venga ninguno de los que han propuesto, pero que respeten ustedes el orden de los que los demás grupos proponemos.

Gracias.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Bueno, en realidad estamos respetando el orden, lo único es que a propuesta de dos partidos mayoritarios se ha creído, dadas las circunstancias, conveniente, colar, por así decirlo, al consejero y al presidente del sindicato, pero luego, a continuación, mantenemos el programa previsto de comparecencias.

Y ya remato. Bueno, no he visto todavía que el Partido Popular o Podemos se hayan pronunciado en función de esta propuesta interesante con respecto a la desalación y el grupo privado, que es una desaladora de un metro cúbico diario. Es impresionante. ¿Qué he dicho? Un hectómetro cúbico diario. Entonces, veo que también está de acuerdo el Partido Popular, ¿no?

Bueno, vamos a ver, esto queda...

SRA. FERNÁNDEZ SÁNCHEZ (VICEPRESIDENTA):

Está aquí haciendo valoraciones...

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

No hago ninguna valoración.

Mi vicepresidenta es muy estricta. Pero cómo voy a hacer valoraciones. No corresponde al presidente de esta comisión hacer ningún tipo de valoración, sino hacer ejercicio de la independencia que se supone al cargo. Nada más, señora vicepresidenta.

Por lo tanto, queda: consejero, SCRATS, Albarracín, Domingo Jiménez Beltrán y otra persona que propondrá el Partido Popular en materia fotovoltaica, Adolfo Gallardo... perdón, Jorge Olcina, para cambio climático...

SR. CANO MOLINA:

Presidente, perdón.

Yo aquí metería, después de Jorge Olcina, al grupo empresarial este.

SR. NAVARRO JIMÉNEZ:

A mí me parece bien que se incluya. Yo he dicho que se ponga al final, sobre todo para no interferir con los que están en lista de espera, pero, bueno, que si se propone que vengan... Es por no retrasar más la comparecencia de algunos de los que tenemos. Hombre, yo la creo muy interesante porque es parte de la solución y yo creo que esta propuesta de este grupo empresarial puede abrir un camino a otras iniciativas también desde el ámbito privado.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Yo creo que entonces lo vamos a...
A ver, señor Cano.

SR. CANO MOLINA:

Sí, gracias, señor presidente.

Por lo que he dicho antes, porque las circunstancias y la actualidad manda y porque estamos inmersos ahora mismo en la elaboración de un pacto regional y en el debate de un pacto nacional del agua, de donde las consecuencias que de aquí emanen pueden servir para mucho, para ese pacto nacional, yo propongo que el orden de comparecientes sea: el consejero, el presidente del Sindicato Central de Regantes, el presidente de la Mesa del Agua, don José María Albarracín. Por parte de los fotovoltaicos, don Domingo Jiménez Beltrán y la persona que propongamos desde el Grupo Popular para hablar de fotovoltaica y desalación. Jorge Olcina, cambio climático, a propuesta del Grupo Podemos. El grupo empresarial privado interesado en construir esa nueva macrodesaladora. Y luego los técnicos del Ministerio: presidente de Confederación, presidente de Mancomunidad de los Canales del Taibilla y presidente de Acuamed.

Gracias.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Correcto, yo creo que esta es la clasificación final, en la que estamos fundamentalmente de acuerdo, excepto Podemos, pero que luego vamos a establecer la votación, para que no haya problemas.

Yo tengo que decir dos cosas como presidente. En primer lugar, yo creo que deberíamos proponer a la Junta de Portavoces que esta comisión se reuniera al menos dos veces al mes. Una vez a la semana quizá sea demasiado, pero que la hagamos un par de veces al mes, con lo cual en tres-cuatro meses podemos dar cuenta de todas estas comparecencias, ¿no? Eso, si les parece, puede ser una propuesta que hagamos en esta mesa.

Y la otra es que, sencillamente, yo creo que no hay que hablar con el presidente de la Confederación, ya nos lo va a negar. Lo que sí que habría que hacer es ponerse en contacto con la directora general del Agua, hablar en representación de los grupos y decirle: mire, señora, esto es lo que hay, a ver de qué manera. No se le están pidiendo explicaciones al señor presidente de la Confederación, se le están pidiendo opiniones como máximo conocedor del asunto, así que usted dispénsele para que pueda venir.

Si les parece, podríamos quedar en eso y hacer esa gestión antes de incorporar al señor...

SR. CANO MOLINA:

A los tres, tanto Confederación como..., tiene que autorizar a los tres.

SR. GUILLAMÓN ÁLVAREZ (PRESIDENTE):

Sí, Acuamed también.

Si les parece hacemos eso.

Bueno, pues entonces vamos a pasar a votar el orden consensuado. Votos a favor. ¿Cuántos son? Siete. Sí, siete, porque no está Ciudadanos. Votos en contra, uno. Abstenciones, cero. Con lo cual, queda aprobado este calendario, que lo someteremos a la consideración de la Junta de Portavoces para que organice y se encargue de hacer las comparecencias oportunas.

Sin más cosas que hablar en este momento, damos fin al orden del día, y agradezco a todos los portavoces su desinteresada colaboración.